



ORIHUELA

Costo de suscripción...
 En la Redacción y Administración...
 Teléfono...
 Correspondencia al Director y Administrador y Proprietario Don CARL SEVILA LINARÉN

NCM 11.673

Alicante Sábado 5 de Enero de 1918

AÑO XXXIX

Tomando posición

Habrán observado nuestros lectores que hace tiempo ponemos especial cuidado en no suscitar polémicas con nuestros afines porque entendemos que ha llegado la hora de suavizar asperezas y de facilitar el camino para toda transacción y avenencia con los que se titulan republicanos.

Esto no obstante, no podemos prescindir de hablar de política local y de laborar en la medida de nuestras fuerzas para conseguir el triunfo de la República, solos ó acompañados.

Necesitamos recordar á quien lo haya olvidado, tenemos manifestado antes de ahora que el partido republicano tenía que estar unido si quería conseguir algo en beneficio de la causa que defiende, y además, no transigir con el adversario político en nada, para no perder prestigio y mantener el ideal donde los seres existen únicamente en sus generalidades.

Cuando se pactó la Conjunción Republicano-Socialista, á ella fuimos con entusiasmo y lealtad, y con motivo del mitin celebrado en este Teatro Principal, hubimos de hacer manifestaciones claras y concretas para fijar la actitud nuestra, y decir lo que nos proponíamos.

En el mitin á que aludimos y al que concurren é hicieron uso de la palabra los señores Pablo Iglesias, Rodrigo Spriano, nuestro Director y otros oradores; se dijeron muy buenas cosas en favor del triunfo de la República y se habló de constituir un Comité de Conjunción Republicano-Socialista local, que había de dar vida á una organización de los partidos coaligados.

Aquello pasó y nada se hizo; en cambio se habló mucho en un periódico del partido autonomista y de su organización, para fines electorales, precisamente como se hace ahora. Bueno es no omitir que nadie se acuerda de la revolución.

Hay que recordar estas cosas y reconstituir los hechos, porque aquí todo se olvi-

da, y esto es un mal que debe evitarse á toda costa.

Nosotros dignos entonces y repetimos ahora, que ese proceder era censurable y perjudicial á la causa de la República.

Preguntémoslo á vosotros mismos en lo más hondo de vuestras creencias, en lo más íntimo de vuestras convicciones, en el «sacra sactorum» de vuestra fé, y, nada, no oireis ninguna voz, no tendréis ninguna convicción más que la Conjunción Republicano-Socialista en Alicante no existía.

Y preguntamos nosotros ¿cáso con la Alianza de las Izquierdas sucederá lo mismo? Porque hoy, como en Febrero del año último, se habla del partido autónomo de su reorganización, pero ni una palabra se dice en cuanto á la alianza de las izquierdas y de los propósitos que abraza.

Esta pregunta nuestra, quiséramos verla contestada por quien debe y tiene autoridad para ello.

Venga ahora con su regla y compás e hieled y pretórico filosófo á analizar las pasiones, fijarles el rumbo que deben llevar, y ponerles el coto para que no pasen de allí, ¿qué logrará con esto? Mientras él da un paso lento ya la imaginación ha perdido de vista.

MADRID AL DIA

(IMPRESIONES)

3 de Enero de 1918.

Expira un año y nace otro entre frío, nieve y miseria. Los rigores naturales, han venido á complicar la vida, que los hombres habían hecho difícil con sus odios y espantosa destrucción.

A la guerra humana le hace coro la guerra de los elementos. Por doquiera se padecen feroces males. La muerte reina en los campos de batalla, sobre tierra firme, en la superficie de los océanos, en el aire y bajo las olas del mar.

Las ciudades aislanse en otros mares de nieve y hielo que forman las campañas

no surcadas ahora por los ferrocarriles ni los automóviles de viajeros. Los ríos y los estanques adquieren la dureza del mármol. Las montañas defienden sus pasos con bastiones de nieve y arrojando sus aludes sobre quien intenta traspasarlas para comerciar y subsistir. Todo se muestra limpio y cerrado al hombre. Los mismos osos y lobos descienden de las alturas que riendo disputarle su presa. En algunas poblaciones baja el termómetro á los veinte grados. Se congelan las tuberías, se paraliza la sangre en los vasos produciendo congestiones mortales. No llegan las cartas á su destino. Y la pluma agarrotada entre los dedos convulsos, se resiste á escribir.

Yo pretendo cumplir con mi deber de corresponsal aguantando todo el frío imperante en una habitación sin brasero ni casa que lo valga. Frente á mi balcon se extiende una sabana ó manta nivea, cuyas radiaciones penetran hasta mis tuétanos. Las mangas de la villa no han venido hacia aquí. La calle donde me convierto en sorbete dicen que es de primer orden. De primer orden es el frío que siento. También lo fué la caída que di anoche resbalando sobre el hielo á favor de la obscuridad en la misma calle. Señor Frances Rodriguez, ¿de este modo trata usted á los amigos?

Por supuesto, y en buena hora sea contado, que ninguno de los madrileños se ha exlnido estos días de su caída correspondiente, y con peores consecuencias que la de un servidor. Yo resulté ileso, y en las casas de socorro se han registrado fracturas y contusiones de verdadera importancia.

La nieve se ha petrificado con la baja temperatura, ni más ni menos que el Gabinete Alhucemas con la glacial influencia de la opinión circundante.

Estamos bajo cero en la atmósfera y en política. Solo los «sportman» encuentran cierto placer y cierta animación patinando y divirtiéndose sobre el hielo de los estanques el Retiro y otros parques. También los artistas precoces desfogan su entusias-

ms creador modelando estatuas de nieve de existencia efímera, como los proyectos gubernamentales, como los propósitos del Comisario de Abastecimientos, como la campaña albista y las esperanzas romanescas, y como ¡ay! los triunfos cívicos de Sánchez Toca.

La crisis fía resolverse en parte, si tuviéramos carbón ó siquiera cisco. ¡Pero como no lo tenemos los ciudadanos! El carbón está por las nubes, y las nubes son blancas. El cisco no existe, no existe ni e de tahoma. Las tahonas consumen el combustible hasta lo absurdo y sólo sueltan cenizas. Es lo único que va á quedar de cuanto constituía la riqueza de Madrid y España: ceniza.

¿Cuándo llegará el momento de ponerla en la frente á los que tienen la culpa de que estemos sucumbiendo entre la nieve, tinieblas, soledad y hambre!

ARGOS.

Tarjeta Postal

El problema clerical en España no es un movimiento superficial hostil á la Iglesia, ni menos un odio sistemático á la religión, que es, por el contrario, respetada y practicada por la mayoría del país; es el deseo que el poder civil asegure su supremacía y no se deje invadir por el poder religioso. Y esto se conseguirá, no por medio de nuevas leyes, sino obrando con firmeza el gobierno.

POLITICA LOCAL.

Hemos leído el artículo que bajo el epígrafe: «El partido liberal alicantino», «Empieza la descomposición», publica nuestro colega «El Tiempo», comentando otro de «El Diario de Alicante», en que trata de la descomposición del partido liberal que acudilla el Sr. Rojas. Se dice en él, que hay gran marejada en el partido liberal, á

